

La guerre hispano-américaine est terminée. Voici, en résumé, les conditions de la paix : 1° La cession absolue et sans réserve, par l'Espagne, de Puerto-Rico aux Etats-Unis à titre d'indemnité de guerre, 2° L'abandon de tout droit de souveraineté sur l'île de Cuba, ainsi que l'évacuation immédiate de cette île par l'Espagne, 3° La cession aux mêmes conditions d'une des îles Mariannes ; 4° Les Etats-Unis occuperont et retiendront la ville, la baie et la rade de Manille jusqu'à la conclusion d'un traité de paix qui déterminera les questions se rattachant au gouvernement des Philippines. Pauvre Espagne !

La conférence internationale qui a ouvert ses délibérations le 23 du mois dernier au Palais Législatif à Québec, s'occupe des questions suivantes : pêcheries de phoques, frontière de l'Alaska, entreposage du poisson, travail des aubains, protection du poisson dans les eaux contiguës, usage en commun des canaux du St-Laurent, réciprocité au sujet des naufrages, du cabotage et du commerce en général.

Mme Dandurand vient d'écrire, dans le *Canada-français*, un article qui a été fort remarqué. Nous détachons le passage suivant, que nos lecteurs liront avec plaisir :

"Sait-on, en effet, que le salaire d'une institutrice varie de soixante à cent et quelques piastres ? et qu'à même cette misérable pitance elle doit pourvoir à son habillement, à l'entretien de l'école et à sa nourriture—ou à sa disette si l'on veut ? C'est de la barbarie et l'urgence du cas me semble appeler l'intervention, sinon de la "Société protectrice des femmes et des enfants," au moins du gouvernement."

La *Revue des Deux Mondes* de Paris veut bien mentionner avec éloge notre *Manuel de droit civique*. Nous étions loin d'espérer ce témoignage flatteur que veut bien nous rendre la grande revue internationale. La même revue loue hautement la valeur pédagogique de M. le Principal de l'Ecole normale Laval et de nos confrères MM. J. Ahern et C.-A. Lefèvre.

M. Candide Dufresne, le fondateur du collège commercial de St-Thomas de Montmagny, est décédé le 15 du mois dernier, à l'âge de 70 ans. C'est une des figures les plus importantes du corps enseignant qui vient de disparaître. M. Dufresne a été près de quarante cinq ans dans l'enseignement actif. Il débuta comme instituteur dans l'école paroissiale de St-Michel et fut toujours un modèle d'éducateur.

Qu'il repose en paix !

207 Faute d'espace, nous sommes obligé de remettre la *Bibliographie* à la prochaine livraison.

AVIS IMPORTANTS

L'Enseignement Primaire est adressé à l'école : l'instituteur ou l'institutrice peut s'en servir, mais non en disposer à son gré. Ceux qui désirent posséder la revue *en propre*, doivent en payer l'abonnement. Une seule copie est adressée à l'école, même quand il y a plusieurs titulaires dans une école.

Prière d'avertir l'administration de la revue des irrégularités dans l'envoi de *L'Enseignement Primaire*, du 8 au 15 de chaque mois.

Nous invitons nos lecteurs à répandre *L'Enseignement Primaire* dans leur localité. A tous ceux qui nous enverront cinq piastres nous ferons parvenir six abonnements aux adresses indiquées : soit \$1.00 de prime par six abonnements recueillis.

A tous ceux qui nous feront parvenir trois abonnements payés (\$3.00) nous adresserons franco un exemplaire du *Manuel de Droit Civique*, joli volume illustré.

Ne pas oublier que le gouvernement n'adresse notre revue qu'aux écoles qui sont sous le contrôle des commissions scolaires.

L'abonnement de plusieurs de nos souscripteurs prendra fin avec la livraison de novembre prochain, d'autres avec la livraison de mars 1899 etc. Prière de nous faire parvenir la balance de l'abonnement, soit 70 cts., dans le premier cas et 40 cts. dans le second, etc. Ces personnes recevront ainsi notre publication jusqu'aux vacances de 1899. Les abonnements commencent avec la livraison du mois de septembre et finissent avec celle du mois de juin.

En vente : quelques séries de *L'Enseignement Primaire*, années 1895-96, 1896-97, 1897-98 (rares) : \$2.00 par série d'une année, \$5.00 pour la collection complète.

Le Bureau d'Administration de *L'Enseignement Primaire* se trouve au No 1, rue Port-Dauphin, en face de l'Archevêché. On peut s'abonner à la revue en s'adressant à M. H. Magnan, secrétaire de la rédaction.